

Fecha: 16-01-2026
Medio: Las Últimas Noticias
Supl.: Las Últimas Noticias
Tipo: Noticia general
Título: **Más de 30 turistas han sido expulsados de Torres del Paine esta temporada**

Pág. : 2
Cm2: 149,7

Tiraje: 91.144
Lectoría: 224.906
Favorabilidad: No Definida

Algunos por encender fuentes de calor; otros por acampar en lugares prohibidos

Más de 30 turistas han sido expulsados de Torres del Paine esta temporada

ARIEL DIÉGUEZ

Un ciudadano israelí-francés fue detenido por Carabineros en el Parque Nacional Torres del Paine este miércoles. "Fue sorprendido encendiendo un cigarrillo, que es una fuente de calor, en un Área Silvestre Protegida en el Parque Nacional Torres del Paine, específicamente en el sector del Campamento Dixon. Él fue incluso fotografiado por un trabajador de la empresa Vértice, y esto fue denunciado inmediatamente, tanto a personal de CONAF como

a Carabineros de Chile de la Avanza Dixon", dijo la fiscal jefe de Puerto Natales, Romina Moscoso.

El artículo 22 de la Ley de Bosques lo dice bien claro: "Se prohíbe encender fuego o la utilización de fuentes de calor en las Áreas Silvestres Protegidas en todos aquellos lugares no autorizados y señalizados por la autoridad a cuyo cargo se encuentre la administración de las mismas". Quien incurriera en este delito se expone a una pena de entre 61 días y tres años de cárcel y a una multa de 50 Unidades Tributarias Mensua-

les (UTM), \$3.487.550 este mes. Si es que no provocó un incendio, por supuesto, porque en ese caso las penas son más altas.

"Esta persona fue trasladada y puesta a disposición de la justicia", explicó el teniente de Carabineros Jerson Beltrán, de la Segunda Comisaría de Puerto Natales.

El detenido fue formalizado y se le aplicaron las medidas cautelares de arraigo regional y firma semanal ante Carabineros.

"Desde noviembre hemos tenido trece situaciones de expulsión, pero las trece situaciones consi-

deran más de treinta personas", detalla Mauricio Ruiz, director de CONAF Magallanes. Cuenta que el promedio anual era tan solo de 9 o 10 personas. "Estamos preocupados porque la temporada todavía no termina. Estamos con un superávit de visitantes. Después de la pandemia todo el mundo ha querido venir a Torres del Paine. No sé por qué está tan famosa", dice.

CONAF entrega los expulsados a Carabineros y el Ministerio Público decide si deben ser formalizados. La mayoría de las expulsiones son por el uso de fuentes

de calor, pero también se castiga salirse de los senderos y bañarse en los cursos de agua.

"Hay holandeses, chilenos, estadounidenses, rusos, alemanes, de todo. No se puede decir cuál es la nacionalidad que más se repite", asegura.

El viernes 9 de enero fue expulsado un turista que estaba acampando en un lugar no habilitado en el sector de Dickson. Dos días antes un visitante en Base Torres fue sorprendido por un guía usando una cocinilla en un sector no habilitado para eso.